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Représentant(e)s 

Adrien-Gamache François Mireault Lajeunesse Marie-Christine Durand 

André-Laurendeau — Laurent-Benoît Marie-Josée Estima 

Antoine-Brossard 
Louise Lalumière 
Johanne Légaré Le Déclic — 

Armand-Racicot Lélia Tabard Lionel-Groulx — 

Bel-Essor Étienne Brisson Marie-Victorin (Brossard) — 

Bourgeoys-Champagnat Nidal Joad Marie-Victorin 
(Longueuil) 

Nadia Talbot 

Carillon Steve Michaud Maurice-L.-Duplessis — 

Charles-Bruneau Jean-Luc Lafleur Mgr-A.-M.-Parent — 

Charles-LeMoyne Sébastien Gobeil Monseigneur-Forget Azeddine Cherkaoui 

Christ-Roi Mylène Mercier Paul-Chagnon Annik Provost 

Curé-Lequin, Du Nancy Lavallée Paul-De Maricourt — 

D’Iberville Nathalie Kléber Pierre-Brosseau Marie-Élène L’Espérance 

De La Mosaïque Colette Beaulieu Pierre-D’Iberville Caroline Girard 

De Maricourt Louise Lafleur Pierre-Laporte Annie Lachance 

De Normandie David Laferrière Préville Natalie Gosselin 

Des Mille-Fleurs Sorin Sterescu Rabeau Stéphanie Gamache 

Des Quatre-Saisons Clara Levacher 
Danielle Latour (S) 

Sainte-Claire (Brossard) Daniel Lafrance 

Des Saints-Anges Véronique Collard Sainte-Claire (Longueuil) Annie Beaudin 

Du Jardin-Bienville 
Guillaume Désilets 
Michel Parent (S) Saint-Jean-Baptiste Monique Bastien 

Du Tournesol Donald St-Germain Saint-Joseph Donald Leblanc 

Du Vent-Nouveau — Saint-Jude — 

École des Petits 
Explorateurs 

Karyne Picard Saint-Laurent Michel Ménard 

École secondaire Saint-
Edmond 

Gessie Exantus Saint-Romain — 

Félix-Leclerc Ève Filteau Samuel-De Champlain — 

Gaétan-Boucher Maxime Bleau (S) 
Secondaire participative 
l’Agora Isabelle Rioux 

Gentilly François Mathieu Tourterelle — 

George-Étienne-Cartier André De Bellefeuille   

Georges-P.-Vanier Isabelle Dumas Comité ÉHDAA Carmen Poulin 

Gérard-Filion — Secrétaire administratif Guillaume Désilets 

Guillaume-Vignal Sophie Aucoin Participants 

Hélène-De Champlain — Direction générale M. André Byette 

Hubert-Perron Réjean Savard 
Organisation et transport 
scolaire M. Pierre Vocino 

Internationale de 
Greenfield Park 

—   

Jacques-Ouellet —   

Jacques-Rousseau —   

Joseph-De Sérigny François Albert   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Madame Monique Bastien, après constatation du quorum, déclare l’assemblée ouverte à 21h05. 
 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Sorin Sterescu d’adopter l’ordre du jour tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant : 
 

ORDRE DU JOUR 
 
21h00 
21h05 
21h10 
21h15 
21h20 

1. Ouverture de l’assemblée 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Parole au public 
4. Parole à la présidence 
5. Parole à la direction générale 

5.1. Questions des représentants 
 
6. Période d’échange avec le directeur général 

 
AFFAIRES EN COURS 
 
21h30 
 

7. Calendriers scolaires primaire—secondaire 2011-2012 
7.1. recommandations 

 
AFFAIRES INTERNES 
 
22h10 
22h15 
22h20 
22h25 
22h30 
22h35 

8. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 14 février 2011 
9. Autres points 
10. Parole aux parents-commissaires 
11. Parole au représentant ÉHDAA 
12. Parole aux membres 
13. Levée de l’assemblée 

 

 
 
3. PAROLE AU PUBLIC 
 
Aucune personne du public ne prend la parole. 
 
 
4. PAROLE À LA PRÉSIDENCE 
 
Madame Bastien présente le directeur général de la commission scolaire, monsieur André 
Byette. Elle lui cède ensuite la parole. 
 
 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 
Monsieur Byette fait part de son plaisir d’être présent ce soir. 
 

5.1. Questions des représentants 
 
Monsieur François Albert veut savoir s’il est possible de faire l’inscription des élèves de manière 
automatique à chaque année. 
Monsieur Byette précise qu’une telle mesure ne peut être retenue. Une des raisons majeures 
est qu’il y a vraiment trop de mouvements de clientèle, dans certains établissements, pour 
pouvoir établir la mesure de manière uniforme. 
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Monsieur Nidal Joad déplore le fait que les parents travaillent fort et de nombreuses heures 
pour rien. Il croit qu’une reconnaissance financière serait normale. 
Madame Bastien rappelle qu’une résolution à ce sujet à déjà été envoyée au ministère il y a 
quelques années; une nouvelle tentative pourrait être faite. Par ailleurs, la FCPQ continue ses 
représentations. 
 
 
6. PÉRIODE D’ÉCHANGE AVEC LE DIRECTEUR GÉNÉRAL 
 
Mesdames et messieurs Ève Filteau, Nancy Lavallée, Louise Lafleur, Karyne Picard, Nadine St-
Denis, Isabelle Dumas, Annie Beaudin, Sorin Sterescu et Nidal Joad questionnent monsieur 
Byette sur la Journée CSMV sur le décrochage scolaire qui s’est tenue le 31 janvier dernier. Il 
en ressort entre autres les éléments suivants : 
 

- Pour la première expérience, il a été convenu de ne pas avoir de partenaires, mais 
seulement les 3 300 employés comme participants. 

- Un plan d’action sera déposé suite à cette rencontre. 
- Des aspects problématiques précis ont été ciblés : les passages entre niveaux; une 

intervention plus précoce et une meilleure prévention; la relation avec les élèves; 
trouver des moyens pour motiver les garçons. 

- Le profil du décrocheur est : 15 ans, 2 ans de retard, sentiment d’incompétence. 
- L’initiative de la CSMV pourrait être reprise dans d’autres commissions scolaires. 
- Il est plus précis de parler de l’âge du décrocheur que de son année scolaire; 86% des 

décrocheurs ont entre 15 et 16 ans. 
- Les documents relatifs à cette rencontre seront disponibles dans les écoles et seront 

mis en ligne sur le site de la commission scolaire. 
- Il est possible de visionner la conférence de presse via le site MédiaSud. 
- La présence des parents à la maison et à l’école est essentielle à la réussite scolaire. 
- Il y a beaucoup de problèmes de communication au sein de la commission scolaire, 

entre autres pour ce qui est du transfert des dossiers d’élèves. 
- Il est clair que le point de départ pour régler ce fléau est de prendre le temps de 

s’investir en tant qu’enseignant. 
 
Madame Carmen Poulin se demande de quelle manière les sports étudiants gèrent les élèves 
intégrés qui vont à l’école jusqu’à 21 ans. 
Monsieur Byette précise que cela ne relève pas de la commission scolaire; il faut voir avec 
l’organisation sportive. 
 
Madame Bastien remercie monsieur Byette au nom de tous les parents et le félicite pour son 
degré d’implication pendant toutes ces années passées à la commission scolaire Marie-Victorin. 
 
Monsieur Byette se dit heureux de ses 9 années extraordinaires au sein de la CSMV. Il gardera 
beaucoup de bons souvenirs et demande aux parents de continuer de s’impliquer dans cette 
belle organisation qu’est Marie-Victorin. 
 
 
AFFAIRES EN COURS 
 
 
7. CALENDRIERS SCOLAIRES PRIMAIRE—SECONDAIRE 2011-2012 
 

7.1. Recommandations 
 
Madame Monique Bastien fait la lecture d’un projet de recommandation. La plupart des 
représentants participent à ses amendements. La résolution amendée est la suivante : 
 
CONSIDÉRANT le document en consultation; 
 
CONSIDÉRANT que les élèves ne finiraient pas l’école plus tard que le 23 juin; 
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CONSIDÉRANT la période de négociation entre la commission scolaire Marie-Victorin et le 
Syndicat de Champlain; 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Annie Beaudin que le Comité de parents recommande à la 
commission scolaire Marie-Victorin de négocier la réduction du nombre de journées 
pédagogiques placées en fin d’année scolaire, afin de les répartir ailleurs dans le calendrier 
scolaire et ainsi offrir aux élèves une période de répit et également favoriser la formation 
continue de des enseignants. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 

 
 
AFFAIRES INTERNES 
 
 
8. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 14 FÉVRIER 2011 
 
IL EST PROPOSÉ par madame Carmen Poulin d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 14 
février 2011 tel que déposé. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
9. AUTRES POINTS 
 
Madame Monique Bastien présente le 35e congrès annuel de la Fédération des comités de 
parents du Québec qui aura lieu les 3 et 4 juin prochains. Le Comité de parents paiera les frais 
d’inscription pour les 12 premiers représentants. Encore cette année, les inscriptions peuvent 
se faire en ligne. Les intéressés doivent lui faire parvenir leur formulaire d’inscription. 
 
Madame Bastien propose aux représentants intéressés de prendre des billets pour une soirée—
casino organisée par l’organisme Hyper-Lune. 
 
 
10. PAROLE AUX PARENTS-COMMISSAIRES 
 
Madame Chantal Boisselle et monsieur Nicolas Léonard étant absents, madame Bastien indique 
que les derniers sujets traités au conseil des commissaires étaient les règles d’allocation 
budgétaire et la politique des frais chargés aux parents. D’ailleurs, le Comité de parents sera 
consulté sur ce sujet au début de la prochaine année scolaire. 
 
 
11. PAROLE AU REPRÉSENTANT ÉHDAA 
 
Madame Carmen Poulin souligne que la prochaine assemblée se tiendra le 28 mars prochain. 
 
 
12. PAROLE AUX MEMBRES 
 
Madame Clara Levacher fera parvenir les informations sur le colloque Surdose médiatique et 
santé des jeunes—Les faits, les dommages, les solutions qui aura lieu du 4 au 6 mai prochain. 
 
Madame Annie Beaudin fera parvenir aux représentants une liste des organismes qui pourra 
être ajoutée aux agendas des élèves. 
 
Madame Carmen Poulin rappelle que le JazzFest aura lieu le 2 avril prochain et ce, au coût de 
10$. 
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13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, IL EST PROPOSÉ par madame Nancy Lavallée de lever 
l’assemblée. Il est 22h20. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
_____________________________________ 
Monique Bastien 
Présidente 

 
___________________________________  
Guillaume Désilets 
Secrétaire administratif 

  
 

  
 


